



<https://www.elsevier.es/semergen>

242/501 - VALORACIÓN DEL DIAGNÓSTICO DE ENFERMEDAD MENTAL COMO FACTOR DE RIESGO DE EPOC

A. Altés Boronat, M. Sánchez Serna, C. Casals Beistegui, S. Rodríguez Martínez, M. Muntián Alfaro y M. Minguezá Lázaro

Médico de Familia. CAP Sants. Barcelona.

Resumen

Objetivos: Valorar el impacto del diagnóstico de enfermedad mental en la prevalencia de enfermedad pulmonar obstructiva crónica (EPOC) en la población atendida en un centro de salud.

Metodología: Ámbito: Centro de salud urbano. Tipo de estudio: estudio observacional descriptivo retrospectivo. Población: Subgrupo 1: pacientes visitados durante el año 2016 por el psiquiatra con diagnóstico de Trastorno mental severo (TMS): trastorno psicótico, bipolar, depresivo grave o trastorno de personalidad grave. Subgrupo 2: pacientes del centro de salud derivados al psiquiatra durante 2012 que no cumplían criterios TMS. Mediciones: edad, sexo, presencia de TMS, antecedente de tabaquismo, existencia del diagnóstico de EPOC, comparación con la población general atendida por el centro de salud. Estadística: G-stat.

Resultados: Se evaluaron 240 pacientes, de los cuales se excluyeron 10 por falta de datos (118 en el subgrupo 1 y 112 en el subgrupo 2). Edad media 57,6 años, siendo el 61,8% mujeres. Constaba el antecedente de tabaquismo en el 30% de la muestra (19% en subgrupo 1 y 41% en subgrupo 2). Tenían el diagnóstico de EPOC el 8,1% de la muestra (8,5% en subgrupo 1 y 7,7% en subgrupo 2). En población general el 29% constaba ser fumador y presentaba EPOC el 4,1%.

Conclusiones: Aunque la prevalencia de tabaquismo era similar, la prevalencia de EPOC fue el doble en la población con enfermedad mental. En pacientes con TMS existía mayor índice de tabaquismo; pero no de EPOC.

Palabras clave: Tabaquismo. EPOC. Enfermedad mental.